

El Suplemento

11 de abril de 2014

ARQUITECTOS

Estudios de referencia

02

ANTONIO ROSALES (Arquión Rehabilitación y Gestión): «La regeneración y la rehabilitación de los edificios son el futuro de la construcción»



03

FERNANDO AGUDO (Grupo Rioirío): «Un buen proyecto, además de ser bello y cumplir el programa, debe aportar plusvalía a la edificación»



05

JOSÉ MARÍA SAINZ (B15 ARQUITECTURA): «Buscamos soluciones equilibradas de confort y eficiencia energética en los edificios»



IVÁN G. DE TERÁN Y RAMÓN BLANCO (Terán y Blanco Taller de Arquitectura)

«Necesitamos hacer arquitectura pensando en las personas, no en egos particulares o colectivos»

Terán y Blanco empieza su andadura hace más de 10 años, aunque sus dos fundadores, Ramón Blanco Lobeto e Iván Gutiérrez de Terán Castañón tuvieron la oportunidad de conocerse durante la carrera.

Dos amigos que se asocian en un objetivo común: intentar mejorar el espacio en el que convivimos.

– **¿En qué consiste su trabajo?**

– Debe ser parecido a cocinar, coges lo que tienes a mano, lo asocias, procuras las condiciones para que cuaje... y eso tiene una base de técnica y conocimiento que se enriquece con el trabajo diario. Necesitamos resguardarnos y construimos un techo, pero seguir conectados a la vida es lo que nos impulsa a darle forma, y por ahí es por donde creemos que anda esto de la Arquitectura. Cada proyecto, grande o pequeño, se convierte en un mundo.

– **Durante esa trayectoria de una década han obtenido diferentes reconocimientos públicos...**

– Hemos obtenido el mejor reconocimiento



Foto: Héctor Santos-Díaz

posible para nosotros después de todo este tiempo con el estudio abierto, que es seguir en contacto con muchos de los clientes que un día vinieron y confiaron en nosotros. Algunos son grandes amigos.

– **¿Se consideran innovadores en el mundo de la arquitectura?**

– Nos consideramos aprendices, aprendemos cada día de cada situación. Eso nos da la tranquilidad para afrontar los problemas y ofrecer soluciones con honestidad, intentando dejar a un lado los complejos. Lo novedoso suele estar ya en el lugar en sí. Nosotros trabajamos para

revelarlo, unas veces con mayor fortuna que otras.

– **¿Creen que la arquitectura necesita nuevos enfoques actualmente?**

– Básicamente necesitamos hacer arquitectura pensando en las personas, no al servicio de egos particulares o colectivos. Nos interesa lo humano. Ni lo faraónico, ni lo espectacular. Vaya, podemos dejar algo para el postre... pero la arquitectura dura mucho, y no todos los días pueden ser fiesta, aunque algunos hayan encontrado en ella su negocio.

– **¿En qué se distinguen sus trabajos?**



– Nos gusta pensar que es necesario humanizar espacios para hacer mejor la convivencia, construyendo lugares, y no forzando a la gente a encajar en espacios prediseñados. Esa sería quizás la esencia de nuestro trabajo.

TERÁN Y BLANCO TALLER DE ARQUITECTURA

Estudio de arquitectura multidisciplinar dedicado tanto a obra nueva como a rehabilitación.
Rúa Pexigo de Abaixo, 18-Bajo. 15703 Santiago de Compostela
Teléfono: (34) 981 57 04 14
www.teranyblanco.com

JAVIER BLESA Y ALICIA CABRERA (Directores de OX-arquitectura)

«Creemos en la arquitectura anónima que responda a circunstancias particulares»

Javier Blesa y Alicia Cabrera, son los arquitectos que dirigen este estudio español. Ambos suman su experiencia para dar una visión de la arquitectura pegada a la realidad y con vocación de servicio a la sociedad.

– **El estudio lleva 5 años en activo pero ambos suman ya muchos años de experiencia...**

– Sí, ambos somos Arquitectos y llevamos años trabajando en diferentes áreas de la arquitectura. OX nace de nuestra convicción de que es más factible hacer buena arquitectura, si dirigimos nosotros directamente todo el proceso, no solo el diseño, sino también el Project Management.

– **¿Cómo lo hacen? ¿En qué se diferencian de otros?**

– En que diseñamos exhaustivamente y a medida, no solo los elementos constructivos, sino los muebles de cocina y baños, puertas, mobiliario y lámparas. Nuestros proyectos tienen la idea común de fusionar los elementos constructivos con los demás ítems que definen la casa, de forma que no existan piezas disonantes.

Solo es posible llevar hasta el final una buena idea de proyecto, si todos los entes

intervinientes en el proceso quieren hacer Arquitectura, no solo construcción, por lo que decidimos fundar nuestra propia empresa de servicios que aúna ambos aspectos. Siempre aportamos elementos de diseño específicos y es básico trabajar con los oficios desde la fase de proyecto. Esto nos permite conseguir una ejecución material precisa, tiempos muy cortos en obra y costos por debajo de mercado. Todo si dejar de hacer arquitectura.

– **¿Cuál es la filosofía de su estudio?**

– Hacer la mejor arquitectura posible, con los mínimos medios disponibles. Creemos que la obligación del arquitecto, es estar al servicio de la sociedad. Creemos en la arquitectura anónima, que responda a circunstancias particulares.

– **Además de España, ¿han realizado proyectos a nivel internacional?**

– Sí. Hemos presentado propuestas en diferentes países. Una nueva Estación de Pasajeros en un Puerto de Argelia, Estadios Polideportivos en Rumania y Rusia y viviendas sociales en Sao Paulo.

Ahora, formamos parte de un equipo latinoamericano para diseñar y construir viviendas sociales en Venezuela que se prefabrican en Shanghái. Es un proyecto realmente intere-



David Frutos

Casa Albufera



Javier Blesa y Alicia Cabrera



David Frutos

Casa Leutscher

sante, que nos ha permitido viajar a China y plantear nuevos proyectos allí.

– **¿De qué manera la arquitectura puede mejorar la vida de la gente?**

– La arquitectura es la suma de rigor técnico, funcionalidad y emoción. Los buenos proyectos hacen más fácil la vida de la gente. Nos satisface ver a nuestros clientes conquistar

espacios que se proyectaron específicamente para ellos y cómo aprecian el valor de transformar su casa, ahora con la mirada de la Arquitectura.

Las personas están construidas sobre todo con las emociones generadas a través de lo que percibimos. Las herramientas de la arquitectura no son los muros sino cómo éstos nos hacen sentir.

OX-ARQUITECTURA

Este estudio con cinco años de vida no sólo se dedica a diseñar proyectos arquitectónicos, sino también a dirigir todo el «project management» de la obra.
C/ San Ildelfonso, 14. 03001 Alicante
Teléfono: 96 594 32 74. www.ox-arquitectura.com
info@ox-arquitectura.com